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据《青岛日报》报道，本月起，李
沧残联开始实施服务残疾人工作回
访制度，接受社会和服务对象的监
督。与此前不同的是，残疾人优惠政
策落实得怎样，服务对象是否满意，
李沧残联邀请第三方专业调查机构
来当“裁判”。

——— 政府服务质量交由第三方
机构来调查，可以避免政府部门
既当“裁判员”，又当“运动员”所
带来的问题。这种方式也让政府
部门有了更多的外来压力，有利
于提高政府部门的服务质量。当
然，这其中要注意的是，第三方机
构由谁来选择，调查又该如何保
持独立性，这两个问题也需要好
好回答。

目前，一系列简政放权的动作
正在我省展开。某项规定到底能收
到什么效果，某项审批权的取消会
给企业带来怎样的便利，这些都需
要一定的时间才能表现出来。相比
之下，简政放权带给市场的“心理冲
击”，更能“立竿见影”。

前不久，与省城一位食品加工
厂的负责人交谈时，他说他很关注
我省9月底前将提出的注册资本认
缴登记制的方案。在他看来，政府的
意图很明显：降低准入门槛，激发市
场活力，“以后办厂的氛围肯定越来
越好，竞争也会越来越激烈，按照老
一套按部就班肯定不行了，得提前
做做准备，追加一些投资，开发些新
的产品。”

这位企业负责人的观点颇具代
表性。在一些企业家看来，省政府近

日取消和下放的行政审批事项或许
和自己的行业没多大关系，但关键
是释放出了一个信号：政府正在减
少对微观经济的过多干预，把能够
由市场调节的都交给市场，未来给
予投资者的会是更好的发展环境。
同时，简政放权也意味着削减一些
部门的“既得利益”，表现出政府让
利于民的决心，给市场的也是一种
积极的信号。

积极的信号能提振市场主体的
信心。在当前的市场环境中，政府这

只看得见的手对经济的影响还是不
小的。政府释放出的积极信号会对
企业的生产和投资产生引导作用。
这种信号也告诉企业，在创造国内
领先的营商环境的过程中，竞争环
境将更公平、企业的舞台将更大。

在经济发展和社会进步的过程
中，市场主体的信心具有巨大的作
用。面对外来的“金融海啸”，我们曾
经相信“信心比黄金和货币更重
要”。如今我省要创造全国领先的营
商环境，需要一批有热情、有信心的

市场主体投身其中。人们怎么看市
场的前景，对政府的态度又是怎样
的判断，是至关重要的。

话说回来，信心不仅来源于政
策释放出的信号，更重要的是市场
主体在经营活动中的切身感受。简
了哪些政，放了什么权，既要有书面
上的规定，也要体现在执行中。调动
市场主体的热情只是个开始，难的
是如何让这分热情转化成推动我省
经济的持续动力。正因如此，简政放
权的道路才更为任重道远。
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济南最繁华的商业街泉城路，
近日因两条对角斑马线而引发持
续关注。在威海，实行了18年的人
车“时空分割”的交通模式(即车停
人走，车走人停，不再混行)，在近
期也被连续报道。不论是哪种模
式，其本质都是一致的，那就是尊
重“行人路权”，减少交通事故。（详
见本报A05版）

按照目前城市信号灯设置原
理，一个路口的各个方向信号灯全
部放行一遍，一般不超过180秒。由
于城市拥堵加剧，济南不少路口的
信号灯周期已经放宽到220秒。即

使这么长，也是有限的，如何分配
既要考虑实际的道路情况，也涉及
如何看待行人路权的问题。

保障行人的路权，一直是交通
法律法规的基本原则之一。不论是
对角斑马线设置的30秒，还是人车

“时空分离”的20秒，实际上都是从
有限的信号灯周期里“抠”出来的，
是对交通参与者中相对弱势一方
的“照顾”。

在城市交通中，行人虽有“中
国式过马路”的问题，但机动车其
实是拥有“特权”的：占据着越来越
多的道路资源，在行人面前越来越
强势。在日常生活中我们不难见
到，在人行道绿灯的情况下，右转

机动车由于不受信号灯限制，除非
是一群人集体通过，很少有机动车
能主动让行，甚至有车主还会不停
按喇叭进行“催促”。行人的路权和
安全感，在越来越多的机动车面
前，已经“岌岌可危”。

不论是设置对角斑马线还是
人车“时空分离”，都有利于“解行
人之困”，但也会增加司机的等待
时间。一边是通行效率和司机的怨
言，一边是行人的安全，做到二者
兼顾不是一件容易的事情。但行人
路权既然是法律法规所保障的，行
人安全又比通行效率更重要，这就
要求管理部门在尊重实际情况的
同时，给予行人更多的路权。

对于有人担心的尊重行人路
权会增加拥堵的问题，威海的实践
给出的答案是：肯定会牺牲部分路
口通行能力，但并不是造成路口压
车的主要原因。机动车通行时间看
似减少了20秒，但机动车和行人冲
突减少，转弯速度可以更快。

这种情况也要求司机养成耐
心等待的习惯，这是学会尊重行
人路权的开始。当然，尊重也是
相互的。在机动车尊重行人路权
的同时，行人也应规范自己的行
为，合理测算时间，快速通过路
口。相互尊重，才能有和谐的交
通路口。

(作者为本报机动新闻中心记者)

信心也是政策带来的利好
——— 简政放权系列谈之一

保障行人路权需要司机多点耐心

从“工商30条”到出台简政放权的意见，再到取消行政审批事项63项、下放行政审批事项56项，近一段时间以来，我省加快转变政府职能，通过简
政放权来助推营商环境的创造。今起，本报推出系列评论，聚焦改革进程，也期待您的回应。
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